
Madame la présidente, 
Mesdames et Messieurs les membres de cette instance, 
 
Nous nous réunissons aujourd’hui dans des temps politiques encore bien troubles et totalement         
incertains, sans vision, sans solution avec comme une épée de Damoclès, les annonces de débâcles  
économiques et sociales à venir. 
 
Rien n’a changé depuis trois mois, au point de reprendre intégralement la phrase de notre déclaration 
liminaire du 26 septembre dernier : 
« Nous sommes aujourd’hui dans un contexte chaotique à tout point de vue aussi bien politique  
qu’économique et social ». 
 
Quelques mois séparent les deux Formations Spécialisées, mais les mêmes questions demeurent : 

Quelles seront les orientations du gouvernement ? 
Quel budget pour notre ministère, pour nos préfectures, sous-préfectures et SGCD ? 
Quelles conséquences pour tous nos collègues ? 

 
Les annonces faites semblaient montrer quelques avancées pour le ministère en termes de postes et de 
crédits… Qu’en sera-t-il demain ? Que sortira de ce brouillard épais ? 
Pendant que tout le monde se questionne et lance les paris des lendemains, rien ne bouge, tout est à 
l’arrêt. Comme si toute l’Administration était frappée de stupeur et d’immobilisme ? 
 
Et pendant que les regards sont tournés vers l’étrange spectacle de nos politiques, pendant que les    
représentants du peuple se préoccupent de leur petit confort et de leur avenir, FO continue toujours 
d’être aux côtés des collègues de préfectures et SGCD en souffrance, en mal-être, épuisés.  
 
Les agents se sentent discriminés, dénigrés par les politiques, ministres, médias qui les stigmatisent. 

Non, les fonctionnaires ne sont pas des profiteurs ! 
Non, les fonctionnaires ne sont pas des fainéants ! 

Qui, à part les syndicats, pour se lever et les défendre ? 
 
Malgré nos relances depuis plus de 5 ans, l’Administration regarde ailleurs, ne veut pas voir l’épuise-
ment professionnel du personnel. FO avait demandé un audit spécifique en été 2022 : le secrétaire    
général nous avait répondu par une inter-inspection générale. Décalage flagrant de connaissance du  
terrain entre nous, représentants du personnel et vos services au-dessus du réel. Nos collègues ont   
connu encore une année particulièrement sensible en termes d’engagement des équipes. Elles se sont 
particulièrement impliquées dans les élections européennes et législatives, les jeux olympiques et     
paralympiques, les commémorations des débarquements de 1944 auxquels se sont ajoutés les 
« évènements » classiques tour de France, crises naturelles et sociales... 



Pour autant, la reconnaissance n’est pas au rendez-vous et les compensations financières sont longues à  
venir. 
 
Madame la présidente, pour votre première instance de cette Formation Spécialisée et conscient que ce   
tableau sombre que nous vous retraçons n’est pas de votre fait, il mérite pourtant toute votre attention. 
 
A cet effet, nous souhaitons vous faire un focus sur certains différents points que nous portons. 
 
Les demandes des représentants du personnel de cette instance et particulièrement de FO, sont     
toujours les mêmes depuis longtemps et ont pour but : 
 
 Une meilleure prise en compte de la sécurité des agents, 
 Un meilleur suivi de leurs conditions de travail, 
 Un meilleur suivi des risques RPS, 
 Une réaction rapide et efficace face aux comportements toxiques des managers de quelques grades 

qu’ils soient et que nous relayons à vos services, 
 Un changement de paradigme comportemental de tous les hauts responsables vis-à-vis de leurs     

personnels. 
 
Lors des dernières instances FO a par ticulièrement mis l’accent sans retour constructif, sur : 
 
 La situation des cabines de téléconsultation dans certains départements de la région parisienne, 
 La réunion de la cellule de veille RPS nationale demandée par FO pour établir un plan national        

d’actions de prévention RPS, demande qui n’apparaît malheureusement plus ni à l’ordre du jour de la 
FS ni dans le tableau de suivi, 

 L’engagement de l’administration et le vote en cette instance de l’organisation des visites de site par 
les représentants du personnel du CSA de réseau Préfecture et SGCD, à l’identique de ce qui se fait 
depuis 10 ans en périmètre Police. Visites de site dont nous espérions avoir un retour rapide du 
groupe de travail organisé mi-octobre, 

 La mise en œuvre chaotique des marchés nationaux, régionaux de sécurité, de chauffage, de          
nettoyage des locaux et d’entretien immobilier qui ne respectent pas les règles de sécurité, d’hygiène 
pour les personnels qui se plaignent d’une défaillance grave de la qualité et de la quantité minimale 
de prestations à fournir. 

 
Madame la présidente, avec notre appui, pour le bien commun, FO attend de vous des résultats efficaces 
sur l’ensemble de points abordés qui sont cruciaux pour notre travail en commun et l’avenir de nos person-
nels qui donnent beaucoup d’eux-mêmes et qui mériteraient beaucoup plus d’égards de l’Administration. 
 
Nous vous remercions de bien vouloir annexer cette déclaration liminaire au procès-verbal de cette         
instance. 

 


